

Il était une fois... « Les écureuils du bois d'Everdes »

Atelier de jeux en forêt à Echarlens

Bonjour Roi de la forêt...



« Tu dors ? Il respire fort !
On l'entend souffler avec
le vent ... Regarde ses
branches, elles
bougent ! » Les enfants

commencent à respirer fort et se balancent comme le hêtre placé à l'entrée de la forêt. « *Roi de la forêt, on peut entrer dans ta forêt?* »

Grâce au bâton magique, nous pouvons communiquer avec le Roi de la forêt. C'est notre premier rituel.



En chemin...

« Partons à la recherche de la musique pour faire fuir l'hiver ! En plus le printemps adore la musique et le chant des oiseaux. Peut-être qu'il viendra ?! » Sur le chemin, Aline* prend deux gros cailloux. « Si je les frappe l'un contre l'autre, ça fait un joli son ! »

Jean* prend un bâton et frappe sur une flaque d'eau. « Quel drôle de bruit ! »

« Splash, Splash ». Les autres enfants viennent écouter ce bruit, puis tous vont chercher à leur tour un bâton et



frappent sur cette gouille. « *Splash, splash, splash* ». « *Voilà un joli concert de flaque d'eau ! Bravo les enfants!!* »

Sur le chemin, les écureuils du bois d'Everdes découvrent la nature avec leurs 5 sens. La vue, en observant la nature changer de couleur. L'ouïe, en faisant de la musique, en écoutant les oiseaux ou le bruit des pas sur le sol varié de la forêt. Le goût, comme quand on mange les popcorns au coin du feu. Le toucher avec la sensation du froid ou la feuille qui pique comme le hérisson. Et l'odorat qui permet de sentir l'odeur orangée du sapin blanc et du bois fraîchement coupé. L'apprentissage par les sens se met en éveil.

Il y a aussi un autre « sens » qui a toute son importance. C'est l'esprit d'équipe, et l'entraide! Naturellement les enfants ont créé un petit concert de flaques d'eau sans consigne de l'adulte et chacun a trouvé sa place avec un climat de confiance et de valorisation.



Au canapé...

« - Je n'arrive pas enlever mon sac à dos, tu peux m'aider ? »

« - On joue à M. L'ours ? »

« - Tu as vu avec les bâtons et ce tronc, je peux jouer du tambour ! » « *Plan, plan, plan* ». Son voisin le suit et l'imité puis l'animatrice chante une chanson... « *J'ai*

*Prénom d'emprunt

reçu plan plan... » et tous les enfants frappent avec leurs mains ou avec des bâtons et commencent à chanter...

« - On peut faire la chaise musicale avec les troncs et nos instruments ? »

Et c'est parti pour jouer à l'extérieur du canapé...



L'autonomie et l'imagination sont mises en avant pour que les enfants développent leur estime de soi. Le jeu libre est en premier plan. Nous proposons des thèmes et des activités selon les saisons. Les imprévus sont les bienvenus. On s'adapte, comme lors de la visite de 4 chevreuils qui traversent le champ.



Pause goûter...

Un moment de plaisir et de partage ! « Qui veut goûter mes raisins secs ? » Pendant le silence du goûter, un livre prend place. Les enfants écoutent l'histoire tout en grignotant leurs casse-croûte...



L'heure de rentrée...

Dans la forêt, le temps s'arrête. L'heure du départ est déjà arrivée. - « On part déjà ? Je voulais encore jouer à cache écureuil ! » - « Il va falloir retourner vers le Roi de la forêt pour le remercier de ce bel après-midi. » Nous terminons par le dernier chant : « On a bien profité de jouer, au revoir la forêt et merci... ».

Voici un petit aperçu d'un après-midi avec « Les écureuils du bois d'Everdes ». Depuis 2017, l'école en forêt accueille des enfants de 3 à 6 ans. Pour plus d'informations, vous pouvez consulter le site www.ecureuils-everdes.ch ou me contacter aux 078 / 897 37 44.

RENTREE 2020

Les écureuils du bois d'Everdes

Atelier de jeux en forêt !

- Quand: Les jeudis de 13h30 à 16h30
- Fréquentation régulière à choix: 1, 2 ou 3 fois par mois (de septembre en juin)
- Lieu: Forêt d'Everdes à Echarlens

Estelle Romanens